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XXVI СЪЕЗДУ КПСС -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!
§ В трудовых К П . П . П Р К ' Г И Н Я У -------------------  -------

Предсъездовская вахтаСейчас, в эти радостные и знаменательные дни, трудовые коллективы трудятся с особым подъемом — совсем немного времени осталось до открытия X X V I съезда нашей партии. Все советские люди готовят партийному форуму свои подарки.Неплохо потрудился в январе этого года коллектив Пи- жемского леспромхоза. План по реализации продукции выполнен на 100 процентов. Успешно выполнен и план по выпуску товарной продукции, а вывозка леса составила 101,8 процента.

Хороший старт взят тружениками районного производственного объединения сельхоз- химия в новом году. План января по вывозке органических удобрений они выполнили на 145,1 процента. Это значительно больше, чем на тот же период прошлого года. На тракторах марки Т-150 особенно отличились П. Ф. Дупляков и Г. А. Гусев.Отлично поработали на трассах Плодородия трактористы /\. А. Солоницын, молодой механизатор С. Некрасов, и недавно вернувшийся из рядов Советской Армии Н. Ямщиков. Работая на тракторах марки «Беларусь», и других, они выполняли норму до 150 процентов, а в отдельные дни даже больше. Транспортировка ор ганики тракторами велась с

Отлично потрудились рабочие, занятые на выработке пиломатериалов, где месячное задание намного перевыполнено — на 106,3 процента, в том числе автостроение — на 100 -процентов, сельмашстроение — па 101 процент.Успешно выполнены также п другие показатели: выработка тары ящичной — на 100,1 процента, товаров культбыта — на 100 процентов, мебели — также на 100 процентов.Трудовая вахта продолжается.

Маяковского торфяного месторождения.Работа автотранспорта также шла успешно. Программу января водители автомашин выполнили на 140,6 процента.' Наибольший успех сопутствовал Е. В. Трушкову, А. А. Долгих, В. И. Томилову и другим.Силами механизированного отряда и автотранспорта на месяц вывезено на поля колхозов имени Свердлова, имени Тимирязева и «Малокамен- ский» 65,3 тысячи тонн органических удобрений.Коллектив объединения прилагает усилия к тому, чтобы закрепить достигнутый успех и в феврале добиться новых достижении в предсъездовском социалистическом соревновании.
II. ОЛЬХОВОЙ.

ХОРОШЕЕ
НАЧАЛОНеплохих производственных показателей из года в год добивается коллектив Тоншаевско- го комбината бытового обслуживания. Успешный старт взят и в первом году одиннадцатой пятилетки. Так, общий план января выполнен на 101,3 процента. Всего реализовано бытовых услуг населению на сумму 30,6 тыс. рублей вместо 30,2 тыс. рублей по плану, что составляет 101,3 процента.Уместно отметить, что наши комплексные приемные пункты также неплохо начали свою работу в 1981 году. Постоянно выполняет план коллектив Тоншаевского Дома Быта (заведующая Г. В. Евстропова). Так, январское задание ими выполнено на 108,7 процента, то есть из плана 4 тыс. 920 рублей предоставлено бытовых услуг на сумму 5 тыс. 351 рубль. На 100 процентов выполнена месячная производственная программа Тоншаевс- ким ателье.Значительно улучшилась работа сельских комплексных приемных пунктов.. По-ударному начал свою деятельность недавно открывшийся пункт в д. Казенер (приемщица 3. А. Женихова)—самый отдаленный в районе, задание января выполнено на 176 процентов. Со значительным перевыполнением трудится Ошминский приемный пункт (приемщица Л. С. Кислицына). Неплохо справились с планом пункты в д. Большие Селки (приемщица Р. Н. Енае- ва), Дом быта «Новинка» п. Шайгино и Буреполомская швейная мастерская.

Г. ГЕРАСИМОВА, экономист.

Л. САЙДАКОВ.председатель рабочкома Пижемского леспромхоза.
НА С Т А Р Т Е  Г О Д А

СДЕЛАНОВ минувшем году коллектив строительного участка райпо направлял свои усилия, главным образом, на строительство пшцекомбината. Здесь были заняты основные людские и технические силы. На сооружение этого объекта пошлн основные денежные средства. В течение года из плана 300 тысяч рублей освоено 406278 рублей. Причем, на новое строительство, куда относится пищекомбинат, израсходовано из указанной суммы 230715 рублей. Язык цифр со всей убедительностью говорит о большом объеме строительных дел. Подтверждением тому служит и то, что из освоенных за десятую пятилетку одного миллиона 800786 рублей пошло на новое строительство 1358886 рублей. Пищекомбинат был и остается у нас одной из самых важных строек. В начале чет-

РУКАМИвертого квартала текущего года будет сдан в эксплуатацию колбасный цех. Об этом заявил нам начальник участка В. А. Кудряшов. Вслед за ним войдет в строп кондитерский цех.В минувшем году строители построили для филиала кобн- хоза «Одошнурский» свинарник на 200 голов, а также вели капитальный ремонт магазинов, жилья и других объектов.

РАБОЧИХНа эти цели израсходовано 162 тысячи рублей.На открытом партийном собрании, с участием передовых рабочих участка, состоявшемся в январе, обсужден проект Основных направлений к X X V I съезду партии. Участники собрания высказались за то, чтобы день открытия партийного съезда ознаменовать высокими результатами в строительстве.
И. СМИРНОВ.

И З В Е Щ Е Н И Е
Исполком Тоншаевского районного Совета народных де

путатов доводит до сведения депутатов райсовета о том, 
что 19 февраля 1981 года в И  часов в зале заседаний рай
кома КПСС открывается V сессия районного Совета народ
ных депутатов семнадцатого созыва с повесткой дня:

1. Отчет о работе исполкома райсовета за 1980 год.
Исполком райсовета.
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(Фотохроника ТАСС).
Ж ИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫ Й ФРОНТ

0 Д Е Л А Х  СВИНОВОДОВИнтенсивно развивать свиноводство, расширять мощности свиноводческих предприятий промышленного типа. Лучше использовать возможности производства свинины на фермах неспециализированных хозяйств и в личных подсобных хозяйствах населения. (Из проекта ЦК КПСС).Колхоз «Путь Ленина» занимается не только выращиванием молодняка крупного рогатого скота. Здесь наряду с фермами крупного рогатого скота имеются и два свинарника. На одном из них, Ла- зарцевском, я побывала на днях.Само здание нельзя назвать новым. В настоящее время в нем содержится 40 свиноматок и 219 поросят, предназначенных для откорма. Хозяйство занимается выращиванием свиней «крупной белой» породы. Внутри помещения по обе стороны вдоль стен — гнезда, в которых содержатся животные. В помещении сухо, тепло. За всем поголовьем ухаживают две свинарки — Татьяна Анатольевна Поплаухина и Валентина Дмитриевна Бронникова. Женщины к делу относятся с душой, со всей ответственностью, стремятся не допускать падежа поросят- сосунков. Работается женщинам нелегко, т. к. ферма не- механизирована. Порой не хватает опыта.Выше сказано, что ферма занимается откормом' свиней. О получении крупнопородных, здоровых поросят здесь заботятся еще в супоросный период свиноматки. Известно, что молочность свиноматки, благополучный рост и развитие их потомства во многом зависят от кормления. Особенно питательным и богатым оно должно быть в холодное время года. Поэтому свиноводы колхоза «Путь Ленина» стремятся к тому, чтобы в зимних рационах животных было достаточное количество калорийных кормов. Рацион состоит- из двух кило

граммов концентратов, двух килограммов травяной муки, полкилограмма хвойной муки, а также в корм добавляется целый комплекс микроэлементов, который составляют ветврачи хозяйства. И очень хорошо, что на корм свиноматкам дается травяная мука, которая способствует повышению биологической ценности по содержанию в ней каротина и протеина.Каждая свиноматка с поросятами содержится в отдельном гнезде, которое дополнительно обогревается лампой инфракрасного излучения.' Такой обогрев резко снижает потери приплода. Так, в январе падеж поросят- сосунов составил всего 4 головы. В среднем от одной свиноматки получено по 9 голов приплода. Поросят до отъема дополнительно подкармливают молоком.Отъемышам с молоком дают по 300 граммов концентратов. При таком кормлении поросята в течение двух месяцев достигают веса 16—20 килограммов и их переводят в группу откорма, в которой сейчас 219 голов. Для этой группы животных составляется другой рацион, состоящий из 1,5 кг концентратов, 1,5 кг гранулированного корма и минеральных добавок. Среднесуточные привесы за январь составили 370 граммов. Это несколько выше среднегодового показателя. Но и такой привес для колхоза не должен стать предел лом. Ведь когда-то эта свиноводческая ферма славилась своими показателями. Возродить былую славу — вот за дача свиноводов и зоовет- специалистов хозяйства.
С. ЗОЛОТАРЕВА.



2 стр. %  № 16 ТОНШАЕВСКИП КОЛХОЗНИК фопраля 1981 года
в исполкоме . райсовета П Р Е Д У П Р Е Ж Д А Т Ь  П Р О И С Ш Е С Т В И Я. i ;Рассмотрев вопрос «О мерах по предупреждению дорожно- транспортных происшествий и снижению тяжести их последствий», исполком районногоСовета народных депутатов отмечает, что аварийность на автомобильном транспортерайона остается на высоком уровне. За 1980 год водителями автомобилей и тракторов совершено 14 дорожно-транспортных происшествий. По сравнению с 1979 годом допущен рост аварийности по количеству на 2 случая, погибших на 3 человека. Все происшествия со смертным исходом совершены водителями, управляющими транспортными средствами в нетрезвом состоянии. В большинстве предприятий, колхозах и совхозах отсутствуют лица, ответственные за безопасность дорожного движения, не внедряются предрейсовые медицинские осмотры. В целях предотвращения дорожно-транспортных происшествий и снижения тяжести их последствий исполком районного Совета народных депутатов трудящихся обратил внимание на

чальника управления сельского хозяйства райисполкома т. Кожина А. П. на невыполненное колхозами и совхозами района решения комиссии по обеспечению безопасности движения при Горьковском облисполкоме от 29 июня 1978 года.Обязал начальника управления сельского хозяйства т. Кожина А. П. рассмотреть вопрос о состоянии аварий--' ности в колхозах и совхозах и принять действенные меры, обеспечивающие снижение дорожно-транспортных происшествий;—повысить требовательность к руководителям по вопросам укрепления дисциплины хреди водителей автотранспорта и других самоходных машин, предупреждению нарушении правил дорожного движения, особенно по пресечению случаев управления транспортом в нетрезвом состоянии;— обеспечить хранение транспортных средств только на охраняемых стоянках, усилить контроль за работой транспорта на линии;— улучшить работу по охра

не труда, техники безопасности и пожарной безопасности и инспекции «Г оссельтехнадзор» и повысить их роль в деле усиления контроля за соблюдением водителями и механизаторами правил дорожного движения, за техническим состоянием и правильным использованием транспортных средств. Практиковать совместно с госавтоииспекцией рейды в районе по контролю за использованием транспорта а обеспечением дорожного движения.Начальнику Тоншаевекого РОВД т. Михайловскому Г. А. предложено усилить контроль за соблюдением правил дорожного движения водителями:— оказать помощь производственному управлению сельского хозяйства райисполкома в работе по обеспечению безопасности дорожного движения:— включать в состав рейдовых групп работников аппарата производственного управления сельского хозяйства райисполкома, ответственных работников колхозов и совхозов и организаций;— создать общественные пос

ты ГАИ в сельской местности, шире привлекать к этой работе общественные организации;— Тоншаевскому прорабскому участку Шахунского ДРСУ (т. Орлов В. А.) обеспечить бесперебойное сообщение по дорогам в зимний период;— провести обследование мостовых переходов, разработать планы их ремонта и реконструкции, замены и установки ограждающих устройств в соответствии с требованиями безопасности движения;— улучшить качество информации на автомобильных дорогах.Тоншаевскому РОВД усилить контроль за содержанием дорог в безопасном для движения состоянии.Комиссии по обеспечению безопасности дорожного движения при райисполкоме взять под контроль выполнение настоящего решения.Повысить требовательность к руководителям организаций, колхозов и совхозов, общественных организаций, органов ГАИ за состоянием аварийности в организациях, колхозах и совхозах.

Первые тонны минеральных удобрений — к дню открытия X X V I съезда КПСС. Иод таким девизом работают сегодня строители, мон- тажнйки и эксплуатаццон- ники Пермского завода минеральных удобрений объединения «Пермнефтеорг-синтез». Проектная мощность предприятия 990 тысяч тонн азотных удобрений в год.На снимке: общий вид Перм ского завода минеральных удобрений.(Фотохроника ТАСС). ,
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ЗА  ЭФ Ф ЕК ТИ В Н О СТЬ  И КАЧЕСТВО

нижний склад и 5 тысяч it̂ Go- метров — лесопильный цех. _  План реализации продукции леспромхозу установлен в размере 4900 тысяч рублей.Такова производственная программа предприятия на текущий год по выработке основных видов продукции. Как видим, программа напряженная. Для ее выполнения требуется мобилизовать все технические средства и людские силы, добиться высокой производительности труда, умело скоординировать работу всех цехов, организовать труд.Особое внимание требуется уделить выполнению задания на первый квартал текущего ^  года. Почему? Потому, что тановленный объем заготовок леса на первый квартал составляет почти 50 процентов годового плана. Лесозаготовители должны дать в этом квартале 60 тысяч кубометров хлыстов: из них Пижемский лесопункт— 40 тысяч и Арбинский лесопункт — 20 тысяч кубометров. Кроме того, леспромхозу спущено дополнительное задание по заготовке и вывозке леса в первом квартале в размере 15 тысяч кубометров. Поэтому крайне важно, чтобы предприятие уже сейчас, на старте года, работало производительно, высокоритмично.Для того, чтобы успешно справиться с программой I квартала, Арбинский лесопункт должен поставить на заготовку леса 8, а Пижемский лесопункт 17 бригад и 20 автолесовозов. Необходимо добиться такой производительности, чтобы каждая малокомплексная бригада давала не менее тысячи кубометров леса в месяц, а МАЗы вывозили не менее 1570 кубометров, ЗИЛы — по 1150 кубометров.Следует начальникам лесопунктов, мастерам, лесозаготовителям — всему коллективу леспромхоза глубоко осознать свою ответственность за выполнение производственной программы.
И. СМИРНОВ.

Промышленные предприятия района в январе подвели итоги своей практической деятельности за 1980 год и обсудили задачи на год 1981. Тако ва добрая традиция, которая дает хорошую возможность посмотреть хозяйским взглядом на прошлое, полнее вскрыть ошибки и упущения в работе с тем, чтобы не допустить их в будущем.Деловой, заинтересованный разговор состоялся недавно и в Пижемском леспромхозе. Здесь совет мастеров с участием бригадиров лесозаготовительных брйгад, операторов самоходных погрузчиков и др. вели разговор в свете проекта Основных направлений К X X V I съезду партии. Серь езному анализу подверглась деятельность всего многогранного хозяйства леспромхоза. Были отмечены недостатки и упущения, имевшие место в 1980 году, обсуждены задачи на первый год новой пятилетки.

женного труда сотен передовиков производства. Это А. В. Зыков — тракторист, С. И. Окунев — вальщик леса, И. Н. Толстоухов — машинист челюстного погрузчика, II. В. Ложкина — торцовщица лесо- цеха, М. Г. Клешнина — отделочница мебельного цеха и многие, многие другие. За успехи в выполнении социалистических обязательств 40 человек награждены значком «Победитель социалистического соревнования 1980 года», а 57 работникам леспромхоза присвоено звание «Ударник десятой пятилетки». Все эти ■ люди способны решать задачи любой сложности.При подведении итогов отрицательные и положительные явления назывались своими именами. В адрес некоторых лесопунктов и цехов было высказано немало критических замечаний. Так, например, Пн- жемский и Арбинский лесо

пункты подвергнуты критике за недовыполнение своих планов по заготовке и вывозке леса. Мебельный цех и цех деревообработки критиковали за недовыполнение плана по производству мебели и выпуску товарной продукции. Резкой критике подвергся нижний склад за срыв плана производства и поставок технологической щепы. За выпуск продукции низкого качества критиковали лесопильный цех.Наряду с анализом недостатков намечены пути их устранения. А  это особенно важно. Ведь речь шла о том, чтобы не допустить промахов и упущений в первом году одиннадцатой пятилетки, чтобы все цехи, все службы предприятия уже в начале года работали ритмично и день открытия X X V I съезда партии ознаменовали хорошими производственными делами.Над чем же будет трудиться

коллектив леспромхоза в текущем году? Производственный план леспромхозу на 1981 год установлен на уровне прошлого года. Лесозаготовителям и нижнему складу предстоит заготовить, вывезти и раскряжевать 170 тысяч кубометров древесины.Лесопильный цех должен дать с.траие 60 ты«1ч кубометров пиломатериалов, в том числе качественных 6 тысяч кубометров.Цеху деревообработки следует выработать на 800 тысяч рублей товарной продукции, в том числе ящичных комплектов тары 10 тысяч кубометров.Мебельный цех должен выработать товарной продукции в розничных ценах на 1120 тысяч рублей.Общий объем производства технологической щепы установлен в размере 15 тысяч кубометров. Из них 10 тысяч кубометров должен произвести
Известно, что погодные условия в прошлом году не баловали тружеников предприятия. Свою работу им пришлось вести в условиях затяжных дождей. И все же, преодолевая большие трудности, коллектив добился выполнения многих показателей. Вот некоторые из них. На 100,1 процента выполнен план по реализации продукции, на 104,2 процента —по выпуску товарной продукции. Пере выполнено задание деловых круглых лесоматериалов на 3,6 тысячи кубометров. На три с половиной тысячи кубометров перевыполнен план выработки пиломатериалов. Все это достигнуто не за счет ввода новых производственных мощностей, а за счет повышения производительности труда, годовой план по которой выполнен на 102 процента. По результатам работы в I, II н IV  кварталах предприятию присуждались первые места с вручением переходящего Красного знамени райкома КПСС и исполкома райсовета.Достигнутые успехи являются результатом самоотвер

ЛЕСНАЯ, ЦЕЛЛЮЛОЗНО-БУМАЖНАЯ И ДЕРЕВО
ОБРАБАТЫВАЮЩАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Фотохроника ТАСС.

П О Д В Е Л И  ИТ ОГ И,  Н А М Е Т И Л И  ПЛАНЫ
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ЗА  ЭКОНОМИЮ  И БЕРЕЖ Л И ВО СТЬ

С ОСОБЫМ ВНИМАНИЕМ
П Е Д А Г О Г И Ч Е С К И Е  Ч Т Е Н И Я

В проекте Основных направлений экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года подчеркивается необходимость более рационального и бережного использования материальных и финансовых ресурсов. Для того, чтобы выполнить эти задачи колхозам и совхозам необходимо обратить особое внимание на бережное п экономное расходование горюче-смазочных материалов.В результате проведенной проверки в ряде хозяйств района обнаружены факты бесхозяйственного и расточительного отношения к топливу. Н еудовлетворительно ведется учет и контроль его в колхозах имени Ленина, «Малока- менский», «Колос», «Красная нива», в совхозе «Прогресс». Ввиду того, что в этих хозяйствах нет калибровочных таблиц и метроштоков, заморы

Сколько на нашей земле полей, особенностей их природы, сколько биологических свойств растений, столько и предпосылок к урожаю. И чем полнее они учтены, • взвешены, тем цррнее и весомее успех. Земледелие, отмечал К. А . Тимирязев, в течение веков превратилось в искусство, опирающееся на точные данные науки.Дирижировать творчеством на земле — призвание и право агронома. В самом понятии «агроном» это мыслится: в дословном переводе с древнегреческого оно означает —«законодатель в поле». Наш век научно-технической револю - ции, наше время высоких требований возвышают значение специалиста везде, а в аграрном деле — особенно.И опять-таки сошлемся на высокий авторитет классика естествознания: «Нигде, бытьможет, ни в одной другой деятельности, — писал Тимирязев, — не требуется взвешивать столько разнообразных условий успеха, нигде не требуется таких многосторонних сведений, нигде, увлечение односторонней точкрй зрения не может привести к такой крупной неудаче, как в земледелии».Эти слова недавно прозвучали вновь — с трибуны Всесоюзного агрономического совещания в Москве, которое обсудило пути совершенствования главной службы нашего поля. Глубина и актуальность современных проблем земледелия, задачи специалистов оп ределены в приветствии товарища Л. И. Брежнева участникам этого представительного форума. Партия видит в специалистах падежную опору в проведении своей аграрной политики, отмечено, в частности, в приветствии.Наступившая одиннадцатая пятилетка несет новые качественные изменения сельскому хозяйству. Углубляются его связи с - другими отраслями экономики, совершенствуется весь хозяйственный механизм агропромышленного комплекса, разрабатывается продовольственная программа.Проектом ЦК КПСС к X X V I съезду партии предусмотрено ускорить превращение сельского хозяйства в высокоразвитой сектор экономики, полнее и лучше удовлетворять запросы людей в продуктам питания.

на нефтескладах не производятся и остаток выводится «на глазок». Из-за неисправностей трубопроводов происходит потеря нефтепродуктов. По предварительным подсчетам только в одном совхозе «Прогресс» за 1980 год потери горюче-смазочных материалов составили более 10 тонн. Подтекает трубопровод в колхозе имени Ленина, а в колхозе «Колос» заправка топлива производится через шланг, который находится в неисправном состоянии, а ведь на складе колхоза стоят новые колонки и их пора бы пустить в работу. В колхозе имени Ленина заправка масла производится ведром, хотя на складе имеется масло раздаточная колонка, нет помещения для хранения масел. Нет ограждений нефтескладов и средств пожаротушения в хозяйствах имени Ленина, «Прогресс», «Колос». В перечисленных хозяйствах очень плохо организованы сбор и

- А  это значит, что приумножаемый аграрный потенциал должен полнее и гораздо эффективней оплачивать вложения— овеществленный труд прошлого и сегодняшние усилия.Законы экономики выходят на прямые связи с законами поля. Так, скажем, первый из основных законов земледелия— возврата веществ в почву— обретает теперь комплексное исполнение: зависит от качества агрохимических картограмм, уровня механизации, форм организации труда — от всего технологического цикла, определяющего экономическую эффективность сделанного.Соблюдение основных законов поля в условиях интенсивного земледелия возможно только при творческом исполнении агрономической работы. Именно в этом видит свое высокое призвание армия агрономов, которую в нашем сельском хозяйстве представляют сегодня почти 400 тысяч человек.Показателен масштаб, с которым связаны нынче их полномочия. В аграрно-промышленном секторе нашей эконо-* мики сосредоточено 35 процентов основных фондов всего народного хозяйства, занято более 40 процентов работающих, создается около 42 процентов национального дохода страны. Прн этом конечные продукты аграрно-промышленного комплекса, источником которых служит сельскохозяйственное сырье, составляют более 75 процентов розничного товарооборота.Отсюда и всемерное повышение сегодня роли агронома— главного технолога земледелия. В его деятельности, как это определено на Всесоюзном агрономическом совещании, на первом плане — целеустремленная работа, поиск наиболее эффективных мер и приемов, направленных на повышение плодородия почвы и рост урожаев.Сегодняшний агроном — не просто законодатель в поле, он еще и проводник научно-технического прогресса, высокой культуры труда в сельском хозяйстве. Его работа — творчество на земле, высокое искусство стремиться растить два колоса там, где прежде рос один. Д. СМИРНОВ,обозреватель ТАСС.

сдача отработанных нефтепродуктов, а отсюда план по сбору и сдаче отработки не выполняется. Лучше других вопрос в отношении отработанных нефтепродуктов поставлен, в колхозе «Коммунар». Здесь на должном уровне ведется учет и контроль горюче-смазочных материалов.Во многих хозяйствах района не разработаны мероприятия и не развернуто социалистическое соревнование по экономии горюче-смазочных материалов. Руководители и специалисты хозяйств, помните, что снижение расхода горючесмазочных материалов — дело большой государственной важности. Оно позволит дать хозяйству дополнительные резервы, повысить - производительность автомобильного и тракторного парка, снизить себестоимость перевозок, увеличить долговечность техники.
Г. ОНОСОВА, инженер по топливу.

В А Ж Н О Е
Д Е Л ОБорьба с пожарами имеет большое народнохозяйственное значение. От того, как поставлен этот вопрос на местах, зависит очень многое. В решении Тоншаевского райисполкома № 273 от 10 октября 1980 года говорится, что руководители предприятий, учреждений должны содержать противопожарные водоисточники в исправном состоянии. Необходимо регулярно очищать подъездные пути к ним, а на зимний период иметь утепленные проруби.Однако, как показал рейд, проведенный органами Госпожнадзора, большинство руководителей колхозов, совхозов, предприятий и организаций не выполняют данное решение районного Совета народных депутатов. Плохо работает в этом направлении коммунальный отдел. Большинство гидрантов находится в неисправном состоянии. Нет подъездов к имеющимся прорубям на реке Пижме.До сего времени не сделан подъезд к реке Пижме за домом № 72, а ведь совсем еще недавно его пришлось полностью восстанавливать после пожара работникам того же коммунального хозяйства. Тон- шаепски|Ь маслозавод расположен на берегу реки, а случись пожар, воду негде взять, не г подъезда, нет утепленной проруби.Такое же положение и на объекте Тоишаевской районной .больницы. Вот и получается, что прежде чем приступить к тушению пожара, работникам пожарной охраны приходится сначала расчистить подъезд к водоисточнику и сделать прорубь, но ведь Пожар не ждет. Все это затрудняет тушение пожара в начальной стадии его развития.Снежная зима 1981 года не благоприятствует доставке пожарной техники к месту пожара. Поэтому руководителям колхозов, совхозов, учреждений и коммунальному отделу необходимо произвести работу по очистке дорог и подъездов к водоисточникам.

Н. МАЛЬЦЕВ, старший инспекторГосударственного пожарного надзора Тоншаевского района.

Прошли традиционные всесоюзные педагогические чтения. Они были посвящены вопросам совершенствования методов обучения и воспитания учащихся. На районные педагогические чтения было представлено 50 докладов из школ района.В первый день занятий была организована секционная работа, которая проходила на базе Тоишаевской средней школы. Одновременно занимались десять методобъединений, включивших в себя все учебные предметы. На методобъедипо- ниях было прочитано 35 докладов. Лучшей работой был признан доклад преподавателя истории и обществоведения Тоишаевской средней школы, ' заслуженного учителя школы РСФСР В. С. Ложкина. Его доклад «Межпредметные связи при изучении основ диалектического материализма в курсе обществоведения» представлен на областные педагогические чтения, которые будут , проходить в марте этого года.В числе лучших можно назвать доклады преподавателей Н. В. Брагиной из Болынесел- ковской школы, П. Г. Зайковой из Пижемской школы, В. Н. Солоницына, Ё. Ф. Солоницыной и А. И. Груздевой из Тон- шаевской школы. Названньш товарищам были вручены подарки.За активное участие в пед- чтениях грамотами были награждены преподаватели Л. И. Безденежных из Шайгинской школы, С. А . Колесова и С. М. Демина из Тоишаевской шко-

В редакцию пришло письмо из деревни Кузенер о.г группы родителей, дети которых учатся в Ошмипской школе. В письме сообщалось, что совхоз не выделяет транспорт для того, чтобы два раза в неделю отвозить школьников.По поводу этого письма был направлен запрос директору совхоза «Ошминский» IQ. В. Дурневу, который сообщил о принятых мерах. В частности,

лы, Р. И. Михеева из Бурепо- ломской ЩРМ, И. И. Мальцева из Ошминскои школы, Н.' В. Савиных из Кодочиговской школы.Второй день занятий был посвящен пленарной работе. С докладом «Обеспечение единства учебной внеклассной и внешкольной работы с учащимися как эффективный путь формирования социальной активности личности» выступила заведующая РОНО М. В. Гребнева. Затем преподаватели из разных школ делились опытом своей работы по наиболее злободневным вопросам учебного процесса.По вопросу организации учебно-воспитательной работы в кружках и секциях выступила директор Болыпеселковской школы Л. В. Кочнева. Преподаватель из Соловьевской школы В. А . Кузнецова рассказала о работе классного руководителя по формированию нравственной устойчивости учащихся. 3. Н. Уланова —директор Письменерской школы дала рекомендации, касающиеся особенностей усвоения нравственных знаний младшимп школьниками. Выступления учителей из Кодочиговской п Шайгинской школ Э. Н. Смирновой п В. В. Овсянникова были посвящены вопросам атеистического и патриотического воспитания школьников.Педагогические чтения, прошедшие на высоком идейнотеоретическом уровне, окажут Немалую помощь учителям в их нелегком труде.

он пишет, что школьники, проживающие в деревне Кузенер, доставляются в школу и из школы по понедельникам и субботам попутным транспортом, который следует ежедневно в Ошминское и обратно. Кроме того, бригадиру Кузе-нерской бригады дано указание: в случае необходимости выделять лЪшадь для перевозки школьников. . ,

ТВОРЧЕСТВО НА ЗЕМЛЕ

Л. КУДРЯШ ОВА.

Растущую тревогу американской общественности вызывает кризис национальной системы образования.Газета «Нью-Йорк тайме» отмечает, что сейчас в стране около 7 млн. детей из малообеспеченных семей лишены возможности получить образование из-за чрезмерной дороговизны обучения п около 30 млн. американцев «практически неграмотны».Одной из причин создавшегося положения является политика федеральных властей, проводящих курс на милитаризацию страны, использование дополнительных миллиардов долларов на гонку вооружений.На снимке: массовая демонстрация в Вашингтоне против про водимой городскими властями политики сокращения ассигнований на нужды образования.Фото Л. Пахомовой. (Фотохроника ТАСС).
ПО С Л Е Д А М  НЕО П УБЛ И КОВАН Н Ы Х ПИСЕМ

ТРАНСПОРТ ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ
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НЕ ДО ТЕПА
А н т о ш и н а , сверкнув оранжевой авоськой, помчалась в магазин «Овощи ц фрукты» за апельсинами; Борисова, как на крыльях, улетела в промтоварную «Синтетику» —- там выбросили импортные сумочки;' Володина достала из письменного стола клубок шерсти и уселась вя зать правый рукав к кофточке; Егоркин углубился в чтение журнала «Человек и закон»; Дмитриев и Дмитриевский вышли в коридор, закурили и вступили в яростный спор о телепатии; Кондрашов стал своими историями, как обычно, смешить Дусю и Люсю, а Муся, Пуся и Туся уютно расположились в уголке .за шкафом пить кофе; рядом Гаврюшин готовил домашнее задание в заочный институт; Симочка и 'Гаточка с увлечением красили губы и веки в синий цвет и одновременно разглядывали журнал «Моды 1933 года»; Сидоров укатил в собственной «Волге» на рынок; Максимович писал заметку в стенгазету; романтичный Сергеев стоял у открытого окна и задумчиво глядел в голубую даль; Николаев и Валентинов с азартом -играли в «балду»; легкомысленный Павликов объяснялся в любви смущенной Розочкпной...Один Петров, недотепа, стоял посреди комнаты и по команде из репродуктора делал , производственную гимнастику.

НАРОДНЫЕ
ПРИМЕТЫФевраль два часа дня прибавляет.Февраль силен метелью, а март — капелью.Февраль богат снегом, а апрель — водою,Февраль — бокогрей: первые пригревки.Февраль месяц — кривые дороги.Февральский снег весной пахнет.Воробьи дружно расчирикались — к оттепели.Вороны кружатся стаями — к морозу.• В феврале оттепели сшибают рог зиме.Ветер к вечеру усиливается — погода ухудшается,В ненастье снег выпадает без ветра — ненастье сохранится.Ворона кричит — к метели.Галки к вечеру собираются гурьбой и кричат — к ясной погоде, галки тепла накричали.

АНЕКДОТЫВызвал к себе Лось Ежа и говорит:— Слушай, дружище, надо бы на Медведя фельетончик написать.— Будет сделано! — бодро пообещал Еж. .— И на Волка уж заодно, а то' совсем серый зарвался.— Можно и на Волка, — согласился Еж.— Лиса вот тоже...— Нет!.. — решительно возразил Еж. Вовремя остановиться — великое дело..
ЛИСА: Оставшись без хвоста, я стала понимать: кого, за что, когда и где критиковать.

Где только H(j разбирали мы поведение Рюм- кина. Как только не прорабатывали на общественных собраниях. А  все из-за чего? Пьянствует. Работник он вроде бы неплохой, хороший, знающий, на все руки мастер. Но как запьет —все, самый последний человек. 'Гак и ушел от нас. А недавно я встретил Рюмкина— и не узнал. Костюм на нем новый, туфли на платформе, сам гладко выбрит и дорогим одеколоном пахнет.— Ты что, — спрашиваю, — новую жизнь начал?— Да, — говорит,.— три года назад. Рюмки з рот не беру.— Неужели? Как же это ты этого достиг?Вздохнул он, галстук модный поправил ирассказывает:— Знакомый один старичок посоветовал. Ты, говорит, милок, вот что: испытай свою силу воли, проведи эксперимент. Знаешь, сколько денег на водку уходит? Не знаешь, а я вот знаю: поселок, а то и целый небольшой город можно построить. Не веришь? Вот ты заведи себе копилочку, и как захочешь выпить, денежки, которые на водку припас, не медля, туда бросай. Посмотришь, что получится... А получится, милок, чудо, я тебе авторитетно говорю... Ты только эту самую копилочку заведи...— И что же дальше было? — заинтересовался я.— Разве не видишь? Эксперимент папашин удался. Эффект моральный и материальный на лицо. Тяжело, конечно, вначале было. Потом привык, даже понравилось. Все старика доб рым словом вспоминал. Пить совсем бросил, другим человеком стал. В институт на заочный поступил, по службе продвинулся. В кооператив вступил, скоро новую двухкомнатную по лучу. Жене шубу моДную купил, на юг этим летом съездили. На своей машине...Удивился я: — Быть не может!.. И машину не по лотерее выиграл? — Да нет же, — говорит, — на собственные трудовые приобрел. Хочешь подвезу? —и элегантным таким жестом показывает на новенькие «Жигули». Сели в автомобиль. Красота! Музыка играет. Настроение

— лучше не надо! — -Ух, ты!, — восхищаюсь! Давай сообразим ради такой встречи. Скинемся по рублику—другому. Он было вынул из кармана пятерку, но, немного подумав, сунул ее в копилку, что на заднем сиденье лежала.— Здесь, — говорит, — целее будет. Тогда и - я вдруг задумался: может, и .мне такую же ко-нилочку завести? В. ПАЕВ.
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ПРИБЛИЖЕНИЕ ВЕСНЫДлиннее день. Заметно большесвета.Но все незыблем снеговойпокров,И нас весной покуда лишьгазетаТревожит чуть не с первыхномеров.С телеэкранов и с газетныхфотоВесна дает нам первые звонки. У ж  теплый дождик брызжет на кого-то, У ж  семена пускают корешки. Весна в степях сочитсяручейками,Звенит ледком и моетсяв снегу.За первыми весенними шагами Как не следить в февральскую пургу!Тепло стремится к югуКазахстана,Окрепнув где-то в зонеФерганы.И к нам приходят мыслипостоянно,Что близок час прибытиявесны.

И пусть не солнце жаркое наднами,А кутерьма негаснущей пурги, Но как у нас сегодняс семенами, Как трактора, готовы ли плуги? Ведь, не успеешь дажеоглянуться — Раздастся песня первогоскворцаИ звонкие капели, словнов блюдца,Забарабанят в лужи у крыльца. А там апрель на зорькехрустнет настом, А там на ток слетятсяглухари...Чтобы не стали промахибалластом — Проверь еще, еще пересмотри. Чтоб в срочном деле не было затора,Чтобы помехи не было в труде, Когда, заслышав рокотокмотора,Грачи слетятся к первойборозде. 
К. МАРТОВСКИЙ.

З В Е З Д А  Л Ю Б В ИМы шли с тобой рука в руке, За нами тени колыхались,И где-то в дальнем далеке Зарницы медленно рождались. Руками мы переплелись,И тени наши, как живые,В одно единое слились, Разгладив выступы кривые. Вверху сернастая луна

Из тучи в тучу пробиралась, Как будто против нас она Свои улики собирала.А мы все шли и шли туда — В то бесконечное начало,И нас приветливо звезда Как дорогих гостей встречала.
В. КУЛИКОВ.

П А У З А— Ура! Ура! — закричали Юля и Федя, восторженно кидаясь на шею Юлиных родителей, у которых они жили. —Нам однокомнатную выделили!Все обрадованно засуетились.— Перво-наперво, — объявила Юля, —- переклеим обои. Не люблю фиолетовые. Мне нравятся такие, как у мамы. — розовенькие.Мама счастливо улыбнулась. Папа, как всегда, молчал.— При чем тут обои? —возразил Федя. — Надо думать, на чем есть-спать будем.— Если мама не возражает, мы заберем кухонный стол и кровать, — сказала Юля. — Только кровать, мама, вашу: все-таки в новой квартире все должно быть новое, правда?Мама растерянно улыбнулась. Пана промолчал.—- Да и без шкафа — какая

жизнь? Не на гвоздь же платья вешать, — продолжал Федя.— А  без холодильника, без пылесоса, сами понимаете... — развела руками Юля.— А без зеркала?— Да и стулья нужны!— И...— Стоп! — сказал папа. — Как перевозить будете?— Такси наймем! — хором крикнули молодые супруги.— Ну вот что, Маша, делать нечего — надо помочь молодым: собирайся! — поднялся- папа.— Куда?— Как куда? На новую квар - •тиру. Троллейбус, намного дешевле, чем такси. А начинать о нуля нам не впервой. Тем более что фиолетовые обои мне всегда нравились.На семейном совете наступила пауза-
ГО. КАЛИНИН.

ный режиссер театра заслуженный деятель искусств РСФСР С. К. Кузьмин. Рязанские зрители тепло встретили новую постановку.На снимке: в сцене из спектакля «Анна Снегина» артисты ТЮЗа Б. Токарев, В. Зубков и Н. Гравшин.Фото Ю. Дьяконова.(Фотохроника ТАСС).
Зам. редактора

А. Т. МИХАЛИЦЫН

'  Рязанский театр юного зрителя показал премьеру спектакля «Анна Снегина» по одноименной поэме Сергея Есенина. Спектакль поставил глав-
Тоншаевское райпо доводит до сведения, что собрание коопуполномоченных проводится 17 февраля 1981 года в 14 часов в зале заседаний райкома КПСС.
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